



SÍNTESIS NOTICIOSA



MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

Dirección de Comunicación Social

Miércoles, 08 de junio 2022

Ministerio de Defensa



@DefensaEc

Entrevista. General Luis Lara, El Presidente de la República ha declarado una guerra frontal contra el narcotráfico y la delincuencia organizada. Esta amenaza está atentando contra la soberanía, integridad de los ecuatorianos. [Ver más](#)



Ministro de Defensa habló sobre seguridad en Esmeraldas y el país. El Telégrafo

El ministro de Defensa, Luis Lara, se refirió al tema de seguridad en Ecuador en entrevista brindada a Teleamazonas. Lara detalló que se conformó la fuerza de tarea conjunta en Esmeraldas con la finalidad de garantizar la seguridad interna en la provincia.

"La fuerza de tarea conjunta está conformada por miembros las tres ramas de las Fuerzas Armadas y tiene un contingente de la Policía Nacional, y está al mando de un General de la fuerza terrestre", dijo el Ministro de Defensa. [Ver más](#)

Seguridad y Defensa



Asamblea aprobó el proyecto de Ley que regula el uso legítimo de la fuerza. El Comercio

Con 104 votos a favor y 19 abstenciones el Pleno de la Asamblea aprobó este martes 7 de junio del 2022 de manera íntegra el texto del proyecto de Ley que regula el uso legítimo de la fuerza. [Ver más](#)

Nota referente:

[@Primicias](#)
[Asamblea Nacional](#)
[El Universo](#)
[El Telégrafo](#)
[Expreso](#)



Democracia y seguridad, agenda de Ecuador en Cumbre de las Américas. Primicias

El presidente Guillermo Lasso partió hacia Los Ángeles, Estados Unidos, para participar en la edición novena edición de este encuentro. Para esta tarde está prevista la ceremonia inaugural. El fortalecimiento de la democracia, las oportunidades de desarrollo y la seguridad regional frente al crimen organizado figuran entre los temas que abordará el presidente Guillermo Lasso, en la novena Cumbre de las Américas, que se desarrolla en Los Ángeles, Estados Unidos. [Ver más](#)

Nota referente:

[Expreso](#)
[El Comercio](#)



Gobierno quiere 'desempolvar' su propuesta de consulta popular que podría orientarse en preguntas sobre seguridad ciudadana. El Universo

El Gobierno nacional quiere 'desempolvar' su iniciativa de consulta popular y dirigir las preguntas con un enfoque en materia de seguridad ciudadana, para que sea puesta en debate de la ciudadanía en 2022, año en el que se organizan las elecciones seccionales y de los vocales del Consejo de Participación Ciudadana y Control Social (CPCCS) de febrero del 2023. [Ver más](#)



Francisco Jiménez: No tenemos problema en generar las condiciones para que se pueda proveer de armas no letales a las policías municipales. El Universo

El ministro de Gobierno, Francisco Jiménez, hace una evaluación de lo que fue la reunión con los alcaldes del país para abordar la cooperación que puede existir entre ambos niveles de administración pública para el combate a la delincuencia. Pide a estas autoridades, en especial a la alcaldesa de Guayaquil, Cynthia Viteri, actuar con responsabilidad y no caer en discursos electoreros. [Ver más](#)



Carolina Andrade: 'Los municipios tienen un rol fundamental para prevenir la inseguridad'. El Comercio

Ellos tienen un rol fundamental en el eje de prevención. Dentro de lo que es el trabajo de la Policía, que tiene ejes de prevención, inteligencia e investigación, es en el primero en donde puede articularse el trabajo de los municipios. Hay que ser claros en que el liderazgo es del Ejecutivo. [Ver más](#)



Los pedidos de seguridad se vuelcan de la calle a las redes sociales. El Comercio

Son casi dos años de la última movilización masiva de quiteños que reclamaron por seguridad. No es que la ciudad sea más segura, sino que hay más miedo y menos fe en la justicia y en protestar en la calle. Las redes sociales se han convertido en el reducho para expresar el malestar. [Ver más](#)



En tres semanas terminará el Estado de Excepción. Teleamazonas.com

En Guayaquil se registran en promedio seis asesinatos por día. Las muertes violentas ocurren en toda la ciudad, incluso durante el horario de toque de queda. [Ver más](#)



Grupo élite policial patrullará en puntos conflictivos de Guayaquil en carros donados por Estados Unidos. El Universo

Con carros de civil y policías de élite se patrullará en el sur de Guayaquil tras donación de 19 vehículos para luchar contra el narcotráfico. La donación de la embajada de Estados Unidos está valorada en más 850.000 dólares.

Grupos élite irán de civil en camionetas sin logotipo policial a partir de esta semana por los 62 sectores de Guayaquil donde la venta de drogas y las muertes violentas son constantes. [Ver más](#)

Nota referente: [Expreso](#)

Miércoles, 08 de junio 2022

| | |
|---|---|
|  | <p>Propuesta de Viteri para difundir rostros de detenidos tiene vacíos. Primicias La alcaldesa de Guayaquil, Cynthia Viteri, propone difundir los rostros de los delincuentes detenidos y los nombres de los fiscales a cargo de sus casos, como una medida para enfrentar la inseguridad en el país: "Vamos a poner carteles en Guayaquil para la gente vea el rostro de ese delincuente capturado y abajo vamos a poner el nombre del fiscal que tiene a cargo ese caso", dijo Viteri en Telemazonas. Ver más</p> |
|  | <p>Unidad móvil de la Policía fue atacada en Guayaquil. El Comercio Desde la Policía Nacional se informó que "ante disparos realizados contra servidores policiales y la Unidad Móvil de Atención Ciudadana, cuando realizaban labores operativas, en Nueva Prosperina, #GYE; nuestras unidades policiales están activadas realizando operativos para dar con los responsables". Ver más</p> |
|  | <p>La Contraloría le pone el ojo al despliegue de Viteri a Quito. Expreso El desplazamiento de la alcaldesa de Guayaquil, Cynthia Viteri, a Quito, a la primera reunión de seguridad liderada por el presidente Guillermo Lasso, con una nutrida comitiva de vehículos y agentes llamó la atención también de la Contraloría. Ver más</p> |
|  | <p>El contrabando se incrementa en la frontera norte. La Hora El contrabando de productos va en aumento en la frontera norte de Ecuador. Esto lo demuestran las cifras de decomisos que el Servicio de Vigilancia Aduanera del Ecuador (Senae) realizó en los primeros cinco meses de 2022. Según los registros, ya lleva más del 150% de lo retenido en todo el año 2021. Ver más</p> |
|  | <p>"Existen pistas clandestinas bajo la modalidad de agroindustriales". La Hora En su primera intervención, Carrillo hizo una sinopsis de lo que ocurre en el país y la provincia fluminense. "Hay que entender el por qué de estas circunstancias que estamos viviendo. El territorio ecuatoriano se disputa entre organizaciones criminales, incluso existen provincias enteras en donde dichas organizaciones delictivas, en número sobrepasan la capacidad de las Fuerzas Armadas y la Policía. Estas son prácticamente organizaciones paramilitares que hay que enfrentarnos", indicó el ministro del Interior. Ver más</p> |
|  | <p>@FFAAECUADOR #Carchi. En la parroquia #TobarDonoso las @FFAAECUADOR con el empleo de aeronaves y personal militar transportaron y brindaron seguridad a las diferentes Instituciones del Estado, que estuvieron presentes para satisfacer las necesidades prioritarias de la población en este sector. Ver más</p> |

| | |
|--|--|
|  | <p>@FFAAECUADOR Quito. El señor Grab. Gustavo Acosta Yacelga, Comandante del @EjercitoECU, acompañado del Alto Mando Militar, recibió la visita protocolar del señor Chris Campbell, embajador de Reino Unido, y los agregados de defensa y sus adjuntos en Colombia, concurrente en el Ecuador. Ver más</p> |
|  | <p>@radiosonorama #ATENCIÓN La embajada de #China asevera que sus barcos faenan a unas 300 millas náuticas de los límites de la Zona Económica Exclusiva del Ecuador. Ver más</p> |
|  | <p>@ComunicacionEc ¡La prioridad del Gobierno Nacional es devolver la tranquilidad al país! El control de personas y vehículos, realizados en Esmeraldas, por la @PoliciaEcuador y las @FFAAECUADOR reducen los niveles delictivos en el sector. Ver más Nota referente: Gobernación Esmeraldas</p> |
|  | <p>@UNSIONTV Recursos logísticos y económicos se dará a la provincia del Azuay, según el gobernador Matías Abad. Ver más</p> |

Radio y Televisión

| | |
|--|---|
|  | <p>Atentado contra unidad móvil. TC Nota referente: Disparan contra unidad policial. Ecuavisa</p> |
|  | <p>Investigan muertes violentas en Guayaquil. TC</p> |
|  | <p>Segundo debate ley uso legítimo de la fuerza. Telemazonas. Nota referente: Ley de Uso Legítimo de la Fuerza. TC</p> |
|  | <p>Guerra al hampa en Guayaquil. Telemazonas</p> |



Miércoles, 08 de junio 2022

| | |
|--|---|
| | Radar de Santa Elena. Mención ministro de Defensa. Telemazonas |
| | Embajada de EE.UU. donó carros y equipos para combatir mafias. Ecuavisa |
| | Deuda estatal con municipios. Ecuavisa |
| | Cumbre de Las Américas. Mención temas de seguridad. Telemazonas Nota referente: Cumbre de las Américas. Oromartv |
| | Exigen devolución de dinero. Mención Cooperativa Armada. Ecuavisa |
| | Canciller Holguín sobre la flota china. Telemazonas. |
| | Regulaciones de armas blancas en Quito. Telemazonas |
| | Tratamiento proyecto de Ley Uso Legítimo de la Fuerza. TC Nota referente: Ley de Uso de la Fuerza. Ecuavisa Se aprobó la Ley de Uso Legítimo de la Fuerza. Telemazonas Ley de Uso Progresivo de la Fuerza. Oromartv |
| | Creación de la primera escuela penitenciaria. Oromartv |

Temas coyunturales

| | |
|--|---|
| <p>EDITORIAL</p> <p>EL COMERCIO</p> | <p>Un encuentro necesario por el bien de todos. El Comercio</p> <p>Es laable la iniciativa presidencial de llamar al diálogo a los gobiernos seccionales del país para tratar el tema de la inseguridad. Es necesario un frente nacional para enfrentar este problema, que ha hecho que los ecuatorianos sintamos un constante miedo a salir a la calle. Una sociedad atemorizada es inmóvil y tiene pocas esperanzas. Ver más</p> |
| <p>La Hora</p> | <p>Pendiente, la unidad ante la inseguridad. La Hora</p> <p>El promocionado Encuentro Nacional por la Seguridad —en el que se dieron cita el presidente Guillermo Lasso y su equipo con los alcaldes, prefectos y gobernadores del país— arrojó lecciones sobre qué se debe hacer y qué no para articular un esfuerzo coordinado contra el crimen. Ver más</p> |
| | <p>Pachakutik exige carta blanca para el saqueo. Roberto Aguilar. Expreso</p> <p>Una fuerza pública con las manos atadas ante la violencia política; que no pueda mover un dedo para controlar manifestaciones aunque éstas incendien la Contraloría, destruyan ambulancias en servicio o tomen por asalto los pozos petroleros o los reservorios de agua. Esa fue la propuesta con la que Pachakutik y parte de la bancada correísta consiguieron entrapar en la Asamblea el proyecto de Ley para el Uso Legítimo de la Fuerza, cuyo segundo y definitivo debate finalizó este martes. Ver más</p> |
| | <p>El reino estúpido de los extorsionadores. Felipe Rodríguez Moreno. Prímicias</p> <p>Toda guerra es liderada por estrategias de terror psicológico. Funciona así: vemos con preocupación lo que les sucede a otros, pero cuando por fin le puede pasar a usted, su mundo se derrumba. Quienes leen esta columna han vivido en carne propia o al menos conocen a alguien que ha recibido un mensaje extorsivo, que dice más o menos así: "Te saluda Rubén, el líder de Los Gatobagres de Quito. Emos recibido la orden de acerte tragar ormigas a ti y a tu linda familia. Si quieres vivir vas a tener que pagar. pilas". Ver más</p> |
| | <p>Para recuperar la democracia se necesita tomar posiciones. Andrés Mideros Mora. Prímicias</p> <p>La política se desprestigia cuando no logra resolver los problemas de la gente. La credibilidad de los actores políticos cae al piso, y la confianza en las instituciones se desmorona. Así, la política desmotiva, hay menos participación. La democracia pierde credibilidad y calidad. Se quedan unos pocos en búsqueda del interés y de las vanidades personales. Los pactos 'bajo la mesa', en los que se negocian prebendas de grupo y no intereses nacionales, así como la compra y venta de votos, toman protagonismo. Ver más</p> |

Miércoles, 08 de junio 2022

| | | | |
|---|---|--|--|
|  | <p>Activar base de Manta. Mateo Oña. El Universo La inseguridad, el desempleo y la inflación son problemas que no se pueden reducir al mínimo debido a las fallas propias del sistema, y los planteamientos son tan ineficaces como disparejados, desde declarar estados de excepción con pocos resultados hasta la dudosa interpretación de datos cuantitativos y discursos que denotan fallas de comunicación y contradicción entre las autoridades. Ver más</p> |  | <p>Turisteando. Sara España. Expreso En Derecho Público solo se puede hacer lo que está recogido expresamente en la norma. Es un principio básico. Eso lo tengo claro. Lo que desconozco es cuál es el precepto municipal que habilita a un séquito de agentes de tránsito de Guayaquil y de funcionarios de seguridad ciudadana a pasear por Quito -fuera del territorio de su competencia- usando el uniforme de servicio, el equipo de protección y hasta los vehículos que tienen asignados para sus funciones de regulación del tráfico guayaquileño y de vigilancia de la ciudad. Ver más</p> |
|  | <p>Custodien zona de la Bahía. Celio Alvarado. El Universo Los comandos del Ejército y de la Policía tienen que capturar o limpiar las calles de la Bahía de Guayaquil desde la parte céntrica hasta la más apartada, dado que en dicha zona viven delincuentes empoderados de los barrios, y rateros armados de distintos sectores también asaltan en las calles de la Bahía, para el sustento de su droga, con el dinero que roban. Ver más</p> |  | <p>Contratos para Campo Amistad y refinería se adjudicarán en tres meses. Primicias En tres meses, la petrolera estatal Petroecuador espera adjudicar a inversionistas privados la ampliación de la Refinería de Esmeraldas y el campo de gas natural Amistad, según su gerente Ítalo Cedeño. Ver más</p> |
|  | <p>Gestión local de la seguridad. Sebastián Mantilla B. El Comercio Después de dos horas y media de reunión, el presidente anunció la compra de nuevos equipos para la Policía Nacional para frenar la ola delincencial y el incremento de la violencia que se ha dado en el último año. Ha hablado también de que es imperiosa una coordinación entre las entidades estatales y los diferentes niveles de gobierno, puntualizando la responsabilidad que tienen los GADs provinciales y municipales en la competencia de seguridad ciudadana. Para ello se ha referido a lo que establece la Constitución de la República y el Cootad (Código Orgánico de Organización Territorial, Autonomía y Descentralización). Ver más</p> |  | <p>Caso Singue: Tribunal Arbitral sentencia a Ecuador a pagar \$ 11 millones. Expreso El pasado 24 de mayo un Tribunal de Arbitraje Internacional administrado por la Corte Permanente de Arbitraje determinó que Ecuador violó el contrato de prestación de servicio para la exploración y explotación de hidrocarburos en el Bloque Singue (Sucumbios) firmado con la compañía Gente Oil en 2012. Ver más</p> |
|  | <p>El demonio del desempleo. Juan Francisco Román. El Telégrafo Lo digo con la frontalidad que la verdad exige, pues a mí me ha pasado, y fue una de las experiencias más terroríficas que pude haber vivido en mi paso por esta sociedad. Un mensaje tan frío que atrae al pensamiento tantas penumbras y preguntas, que uno mismo no entiende cómo y no deja de pensar en eso. Pero la pesadilla viene en las noches. Es un laberinto de preguntas donde uno no puede explicarse como salir, el insomnio golpea minuto tras minutos y parecería ser una eternidad que llegue la mañana para levantarse a volver a intentarlo. Ver más</p> |  | <p>21 movimientos van por la Alcaldía de Quito. El Comercio En la carrera por la Alcaldía de Quito aún no hay definiciones, a 44 días de que se inicien las primarias. Hay tres precandidatos sin un movimiento fuerte detrás, mientras los cuatro movimientos con los mejores resultados en 2021 no definen nombres. Según el Registro Electoral -aprobado por el Pleno del CNE, el 23 de mayo- hay 17 partidos y movimientos nacionales. Otros 25 son de Pichincha. De estos últimos, tres son provinciales y uno de Quito. Ver más</p> <p>Ecuador requeriría más de \$237 millones para atender a 500.000 migrantes venezolanos en el país. La Hora Buscar consensos para llegar a acuerdos comerciales, y apostar en soluciones integrales frente a la migración y movilidad humana. Estos son los temas que dominarán la agenda del presidente de la República, Guillermo Lasso, durante su asistencia a la IX Cumbre de las Américas, que se desarrolla desde el 6 de junio de 2022 en Los Angeles (Estados Unidos). Ver más</p> |